affirmer hue los mandres fromes contentidos, o lo que es leudi, en

-angestration accessment a find through the species of the chair of the chair

espetituationes de Papa de Eser cen vien de deservollo y de la peli

Luego de esbozar los distintos niveles relacionales que operan en nuestro análisis, creemos llegado el momento de insinuar una serie de reflexiones que sirvan de puntos posibles de discusión y que, de alguna manera, pongan un final provisional al estudio concreto que se ha intentado realizar en este trabajo. Como se acaba de decir, las cuestiones que ahora van a exponerse no zanjan en modo alguno los temas a que se refieren, sino que, por el contrario, lo que buscan es iniciar, con espíritu crítico, un diálogo abierto, que sea capaz de procurar a su término una amplia serie de conclusiones acerca del importante tema objeto fundamental de nuestro trabajo global, es decir, ¿qué va a pasar con las relaciones económicas y de cooperación entre México y España una vez que este último páis sea parte integrante de las Comunidades Europeas?.

Según lo expuesto a lo largo de este trabajo, cabría concluir que las relaciones comerciales y de cooperación entre México y España tenderán, a corto y medio plazo, a incrementarse y potenciarse, vista la trayectoria de estas relaciones desde 1978.

Referente a la integración de España en la Comunidad Económica Europea, creemos que se derivarán para México resultados positivos por la aplicación de la Tarifa Exterior Común por España ya que se reducirá su protección arancelaria media, por lo que cabría esperar un cierto incremento y diversificación en las exportaciones mexicanas a España. No obstante, no hay que olvidar que aquellos productos en conflicto con las políticas comunitarias, en especial la agrícola y comercial, se verán afectadas negativamente con la integración.

ONNTRA

Además, debemos notar la limitación derivada de los problemas mexicanos para diversificar y aumentar sus niveles de producción y, consecuentemente, su capacidad exportadora en sectores no tradicionales.

Los intercambios comerciales hispano-mexicanos han experimentado en los últimos años unos incrementos muy importantes, siendo destacable los déficit que a partir de 1979 viene experimentando España en esta balanza comercial, producidos fundamentalmente por las compras de crudos petrolíferos. Las demás importaciones españolas siguen concentradas en los productos de comercio tradicional, como legumbres, café y especias. En cuanto a la exportación española hacia México, se ha incrementado de manera importante pero no al mismo ritmo que las importaciones, siendo una de las características la diversificación de los productos exportados, además de mantener sus ya tradicionales como libros y vinos, podríamos destacar, los productos químicos, maquinaria herramienta, fundición de hierro y acero, y materias plásticas.

Hay que resaltar que México constituye uno de los principales mercados para España entre los países de Latinoamérica.

Aunque ninguno de los dos países son exportadores netos de capitales, recientemente se ha producido un destacable flujo de capitales en ambos sentidos, que según todos los indicios continuará en un futuro próximo.

En cuanto al sistema de preferencias generalizadas de la Comunidad Económica Europea, adolece de una atención suficiente hacia los países latinoamericanos, inclinándose más favorablemente hacia los países que formaron sus antiguas colonias.

Es deseable que la adhesión de España a las Comunidades Europeas signifique un impacto positivo para las relaciones comerciales y de cooperación entre México y España. Anoseterinum de la companie de la co

Los impercentias cenerciales historians may importante signatural cado en los divisos anos unos incrementos may importante; signato destacable los negacias unas a partir de 1979 viene experimentando espera en esta batura (omercial producidos fundamentalmente por comercia e cruntos patrilíferos. Las deeds fundamentalmente por comercia e cruntos patrilíferos. Las deeds fundamentalmente appropriata reportante de comercia respectada en los espatuacios de comercia o tradiciona espatente patrilo, se ha incrementado de monores importante, pero en il misso ritura que las importantentes, vienos que de las espatentes el missos rituras que las importantentes, vienos que de las espatentes en comerciales en comerci

Hay que resaltar que México constituye uno de los crincipales mercados para ispeña entre los palkes de Latinomérica.

Assigne minquité de los des parises sen experiadores notos de capitales, recientemente se ha producido un destacable riujo de capitales en motos mentidos, que según untos los indicios continua pero paramero.

En cuanto al sistema de preferencias generalizadas de la Opposidad Eutonomica Epicopea, adolece de una atención sudiciente lacia las países latingamericanos, inclinándose más favorablemento mante los países que furnarem sus antiques colonias. Se terminó de imprimir en diciembre de 1981, en el Departamento de Impresos de la Facultad de Economía, de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Loma Redonda No. 1515 Pte., Col. Loma Larga, Monterrey, N.L., México. Se tiraron 500 ejemplares más sobrantes para reposición.



FACULTAD DE ECONOMIA
CENTRO DE INVESTIGACIONES ECONOMICAS